
年薪弃高就低为哪般
中国女排主攻手朱婷加盟土超冠军球队探析

! ! ! !中国女排第一主攻手朱婷加
盟土耳其的瓦基夫银行俱乐部，这
对于朱婷和中国女排而言，算是好
事。但是，朱婷的远走他乡，却也是
一种无奈。

瓦基夫银行俱乐部表示，这是
他们这个赛季最大的一笔转会，朱
婷的年薪在 !""万美元（约合 #$%

万元）。如果算身价，朱婷恐怕不止
这个数。过去的两个赛季，上海队
曾经出过千万年薪想引进朱婷。天
津、江苏、福建、北京等女排俱乐部
也有意高薪引入她，但最终都无功
而返。!"""万和 #$%万，差距还是
相当明显的。如此差异，朱婷选择
后者，其实也是无奈之举。

没有成功的原因很多，利益
博弈或许就是一个主要的方面。
不难发现，希望引入朱婷的球队，
都是奔着联赛前三甚至冠军去
的。但是，哪怕你愿意出再高于千
万的价，只要河南队不放人，一切
免谈。河南队曾经面对种种“诱
惑”表示，朱婷是非卖品。原因是，
朱婷承担着河南队全运会和联赛
的任务。

朱婷其实也期待自己价值的
体现，并有意加盟一些实力强劲
的球队。因为朱婷所在的河南女
排根本进不了联赛前 & 名，因此，
赛季还没有结束，朱婷的联赛却
早早结束了。进不了前 &名，无法

同国内高水平的选手过招，朱婷
留在国内，就是留在低层次的水
平中角逐，这对于朱婷保持高水
平非常不利。但是，朱婷的愿望，
在中国恐怕难以实现。虽然，一直
在喊要走职业化的道路，国内的
球员也要流动起来。但是，真正流
动的少之又少，究其原因，全运会
是过不去的一道坎。

今年，中国排协为了推动转
会，强行规定每个俱乐部报名人数
为 '"个，其中 !'名队员进入转会
市场，只允许保留 &人。而实际上，
各队拿出来的都是边缘球员，比如
江苏队去年把受伤的中国女排主
力主攻手惠若琪也高价挂牌了，但

谁会去摘呢？明摆着她正在休养生
息。像朱婷这样的球员，是不可能
被挂的。因此，有人戏称之为“伪职
业”。

朱婷去土耳其女排超级联赛，
并加盟冠军球队，显然，不仅仅是
为了淘金，而是为了在一个高水平
的联赛中，锻炼和提高自己。看着
朱婷在国内实际上无球可打，最急
的是中国女排主教练郎平。因此，
去年世界杯结束后，郎平就为朱婷
联系了自己曾经执教过的土耳其
排协。与此同时，郎平要说服河南
方面和中国排协。如今经历一些曲
折后，朱婷终于得以成行。

本报记者 李京红
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! ! ! !昨天，跳水名将吴敏霞
在个人社交平台上晒出 (

张自己右腿受伤的照片，!"
厘米的伤口很长，密密麻麻
的针线像是蜈蚣一般，令人看
得触目惊心。伤口愈合期间，
吴敏霞恢复训练，但每一次入
水，都会将正在逐渐长好的伤
口再跳裂开。网友纷纷心痛
地说：“看着都疼。”
如果能够出征里约，吴

敏霞将是中国跳水队第一
位站上奥运会赛场的 ("岁
以上运动员。
一个月前，在国际泳联世界跳

水系列赛加拿大温莎站的赛前训练
中，吴敏霞意外磕到跳板，胫骨受
伤，连续两周没有入水。
备战里约奥运的日子里，同伤

病斗争，对吴敏霞而言，已是家常便
饭。昨天，吴敏霞在微博上写下这段

励志的话语：“这次的受伤
确实耽误了一些训练和比
赛，甚至还留下了一条伤
疤。但现在能正常训练，我
已经很欣慰了。只不过恢复
的过程会更辛苦，加油吧！
结果不可预测，但至少我努
力过了。”

奥运“三朝元老”吴敏
霞表示，她仍然很渴望征战
今年的里约奥运会。其实，
该拿的荣誉都拿过了，常年
同伤病做斗争，吴敏霞也曾
萌生过退意，“特别疲劳的
时候，我有想到放弃，但是
想想几年都顶过来了，现在
还剩几个月，如果退役的
话，就浪费了自己这几年拼
下来的成果。”
付出终有回报，在今年

'月的里约跳水世界杯上，
吴敏霞创造了一系列纪录：
中国第一位 ("岁以上夺得
世界冠军的女子跳水选手，
跳水世界杯上夺冠次数最
多的女将，获得双人跳水冠
军头衔最多的女运动员。

吴敏霞已经获得 '#个
世界大赛冠军和 $ 枚奥运
会金牌。她的主管教练聂玉
弟表示：“再想拿这届奥运
会冠军的话，她一定会付出
更多。”

谈及自己一直在追求的第四张
奥运入场券，吴敏霞动情表示：“我
犹豫过，也曾怀疑自己是否能坚持
下去。不过，里约就是我的目标，再
任性地拼搏一次吧。人生若能有属
于自己的精彩片段，也是一种美好
回忆。” 本报记者 陶邢莹

! ! ! !因为种种原因! 中国女排第

一主力朱婷在国内无球可打!这

看似是一件坏事" 但经过包括郎

平在内的许多好心人的帮助!朱

婷得以赴高水平的土超俱乐部打

球!坏事变成好事"

朱婷赴土耳其打球! 给了年

轻排球选手动力" 只要有能力!你

可以加盟世界最顶级的排球俱乐

部" 打球!可能不再是你要我打!

而是我自己要好好打"

过去!球打得再好!国家队将

是顶峰" 假如想出国打球!特别是

想去最优秀的俱乐部打球! 那简

直就是痴人说梦"

!"岁的朱婷确实要比她的前

辈们幸福许多!如此年纪!就有机会

去世界顶尖俱乐部" 虽然前辈王一

梅# 马蕴雯# 张磊都登陆过国外联

赛! 但她们几乎都是到了退役的年

龄!才得到了这样的机会"记得当年

!#岁刚出头的沈琼!成为中国男排

第一主攻后! 希望能够有机会去国

外锻炼! 某国外俱乐部也希望他加

盟"但几经努力!愿望没有实现"其

实!这并不是沈琼个人的悲哀!而是

整个中国排球的悲哀"井底之蛙!鼠

目寸光! 使中国男排一直在低水平

徘徊"假如!当年沈琼们早早地走出

国门! 今天的中国男排或许可以称

雄亚洲#走向世界"

万事开头难! 朱婷能够加盟

世界顶级俱乐部! 是各方努力的

结果" 打破坚冰!不再固步自封!

就是巨大的进步! 也是排球人所

期待的" 李京红

! ! ! !世界上水平最高的女排联赛都集

中在欧洲!如俄罗斯超级联赛#土耳其

超级联赛和意大利甲级联赛"不过!随

着俄超和意甲部分赞助商撤资! 拥有

"!支甲级球队的土超成为最为稳定#

世界级球星最多的联赛"

朱婷加盟的是瓦基夫银行俱乐部!

今年第 $次夺取联赛冠军" 目前!该队

主教练是意大利人格罗纳尼!他曾担任

过意大利女排助理教练#德国女排主教

练"自从 !##%年挂帅瓦基夫银行以来!

已经率队夺取 "个世俱杯冠军#!个欧

冠冠军#!个土超冠军#!个土耳其杯冠

军和 !个土耳其超级杯冠军" 明年!她

们的目标是冲击第 "#个联赛冠军" 在

瓦基夫银行俱乐部的官方声明中!对朱

婷不吝溢美之词!称这位河南姑娘是中

国女排星光熠熠的主攻手#!#"&年女

排世锦赛最佳主攻手和 !#"' 年女排

世界杯()*" 并告诉大家!朱婷将在

伊斯坦布尔开始新的生活"

坏事变好事

相!关!链!接

! ! ! !本报讯（记者 黄永顺）在上
诉国际体育仲裁法庭失败，未能推
翻“禁足”令后，普拉蒂尼昨天宣布
辞去欧足联主席职务，并打算将官
司打到瑞士联邦法庭，以恢复自己
的名誉。

#"岁的普拉蒂尼为推翻国际
足联的“禁足”令上诉国际体育仲裁
法庭，法庭上月末举行听证会，并于
昨天宣布了裁决，国际足联“禁足”
普拉蒂尼的理由成立，驳回其上诉，
不过将“禁足”时间从 #年减为 $

年，同时将对普拉蒂尼的罚款从 &

万瑞士法郎（约合 &)'*万美元）减为
#万瑞士法郎（约合#)!%万美元）。

国际体育仲裁法庭是国际体
育最高仲裁机构，其裁决也是最终

裁决。对于此裁决，普拉蒂尼认为
“严重不公”。法庭宣布裁决的时
间，距离下月欧锦赛开赛恰好一个
月，正是借助普拉蒂尼的影响，法
国获得今年欧锦赛主办权。普拉蒂
尼表示，他将作为嘉宾到场观战，
但身背“禁足”令，他将无法参加包
括颁奖仪式在内的官方活动。

此裁决实际上将普拉蒂尼逐
出国际足坛，因为“禁足”$年使普
拉蒂尼无法参加下一届国际足联
或欧足联主席竞选。普拉蒂尼 '""+

年当选欧足联主席，他的任期至
'"!%年 (月，而国际足联下一次主
席竞选将于 '"!%年 *月举行。

普拉蒂尼说，“禁足”$年事实
上剥夺了他竞选国际足联主席的

机会，同时超过了他欧足联主席的
余下任期，因此辞去欧足联主席职
务。此举也有助他将“禁足”官司打
到瑞士联邦法庭。
普拉蒂尼被认为是优秀球员转

型足球高管的代表，一度被认为是
接替布拉特、担任国际足联主席的
热门人选。但在去年国际足联反腐
风暴中，普拉蒂尼 '"!!年 '月从布
拉特那里收取一笔来路不明的巨款
被曝光，被国际足联“禁足”，担任国
际足联主席的梦想随之破灭。

随着普拉蒂尼辞职，欧足联执
委会将于本月 !&日在瑞士巴塞尔
讨论选举新主席事宜。欧足联此前
一直支持普拉蒂尼，尽管他被“禁
足”，也没有任命临时主席。

! ! ! !! 财政公平竞赛

所谓财政公平竞赛要求欧洲

俱乐部收支平衡!避免有些俱乐部

为追求成绩!不顾收入而花费巨资

引进强援! 造成俱乐部亏损严重!

俱乐部如果违反该规定将被禁止

参加欧冠等赛事"

! 欧锦赛扩军

从今年欧锦赛开始!决赛阶段

比赛队伍从 "+支增加到 !&支!使

得更多队伍有机会参加欧锦赛决

赛阶段比赛! 这将吸引更多球迷!

增加门票#电视转播收入"同时!这

也是普拉蒂尼回报 !##,年支持他

担任欧足联主席的会员!普拉蒂尼

!##,年 "月以 !,票对 !-票!战胜

时任欧足联主席约翰松!当选欧足

联主席"

! 下届欧锦赛多国举办

另一个普拉蒂尼脑洞大开并

获欧足联会员支持的决定是!!#!#

年欧锦赛将在欧洲多国 "-个城市

举行!而半决赛和决赛安排在伦敦

温布利" 一项洲际比赛$不仅限于

足球% 在多国十几个城市举办!可

谓史无前例"

! 增设球门裁判

普拉蒂尼一向反对足球比赛

引入裁判技术"不过为了减少禁区

内的误判#错判!他提出增设球门

裁判!每个球门后多一名裁判" 如

今!欧锦赛#欧冠#欧联杯都引入了

球门裁判"随着世界杯已引入门线

技术!今年欧锦赛也将引入门线技

术!同时球门裁判不减!下赛季欧

冠也是如此"

普拉蒂尼辞去欧足联主席
!禁足"令裹足 上诉被驳回

七年推行的变革
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